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призвание

Когда я получила вторую группу инвалидности,
неожиданно ко мне прислали именно Юлю. 
Я так обрадовалась! У меня дочки не было, 
а теперь появилась. Юля мне как родная, 
и я очень довольна, как она за мной ухаживает. 
И продукты покупает, и кушать готовит, 
и купает меня, и дома убирает

Сейчас Юля придёт!
почему соцработник из Нового оскола никогда не выключает свой телефон
НЕРавНодуШиЕ Социальные 
работники – люди с огромным 
сердцем, выбравшие помощь 
тем, кто оказался в непро-
стой жизненной ситуации, 
будь то одинокая старость, 
болезнь или инвалидность.
Корреспондент «Белгородской 
правды» провела несколько 
часов в обществе сотрудника 
Комплексного центра соци-
ального обслуживания насе-
ления Юлии Тушиной. Она верна 
своей работе на протяжении 
многих лет, любит людей, умеет 
сострадать и при этом не допус-
кает собственного выгорания.

анна емельянова 
(тЕКСт И фото)

КаК РодНаЯ

По профессиональной термино-
логии в социальной службе сущест-
вует три уровня обслуживания по-
допечных. Третий – это самые «лёг-
кие» бабушки и дедушки. К ним соц-
работник приходит два раза в неде-
лю – в основном приносит продукты. 
На втором уровне старичков и стару-
шек нужно посещать трижды в неде-
лю и выполнять большее количест-
во дел. Первый уровень предполага-
ет посещение подопечного каждый 
день, кроме субботы и воскресенья. 
То есть состояние здоровья человека 
таково, что помощь и уход ему тре-
буются постоянно.

На сегодня у Юлии Тушиной 
семь подопечных. К шестерым она 
ходит два раза в неделю, а к 83-лет-
ней Раисе Гребенниковой – каж-
дый день. Этой бабушке она помога-
ет уже 30 лет.

Раиса Васильевна 40 лет прора-
ботала парикмахером, её портрет ре-
гулярно красовался на Доске почёта, 
а супруг трудился стоматологом.

– Это одна из первых моих по-
допечных, – рассказывает социаль-
ный работник, измеряя пенсионер-
ке давление. – Тогда она ещё бы-
ла  бодренькая, шустренькая. Когда 
16 лет назад ушёл из жизни её муж 
Анатолий Тихонович, Раиса Ва-
сильевна осталась одна. А два ме-
сяца назад похоронила и сына.

– Юлю я знаю ещё с детства, её ма-
ма была моей подругой, мы учились в 
одном классе, – объясняет Раиса Гре-
бенникова. – А когда я получила вторую 
группу инвалидности, неожиданно ко 
мне прислали именно Юлю. Я так обра-
довалась! У меня дочки не было, а те-
перь появилась. Юля мне как родная, и 
я очень довольна, как она за мной уха-
живает. И продукты покупает, и кушать 
готовит, и купает меня, и дома убира-
ет. Видите, какая чистота вокруг. У ме-
ня уже сил на это нет. Сейчас она мой 
самый близкий человек. Сама я уже ни-
куда не хожу, даже с крыльца не сойду, 
и Юля рассказывает мне все новости, 
сообщает, кто из стариков ещё выхо-
дит в магазин, кто уже нет.

– Я рядышком живу, на улице Тель-
мана, поэтому весь мой участок – не-
сколько бабушек – знают меня с ран-
него детства и всю мою семью пом-
нят, – говорит соцработник.

дЕсЯТЬ КиломЕТРов в дЕНЬ

Родом Юлия Викторовна из Ново-
го Оскола, сейчас живёт рядом с ро-
дительским домом. После окончания 
школы девушка отправилась искать 
работу. После смерти отца мать – 
скромный повар школьной столо-
вой – одна воспитывала троих де-

тей, так что на дальнейшее обуче-
ние дочери-выпускницы в семье не 
было средств.

Так 1 октября 1992 года 17-лет-
няя Юлия устроилась социальным 
работником в Новооскольский рай-
собес, с тех пор там и трудится. За 
минувшие три десятилетия органи-
зация не раз меняла название, и те-
перь это Комплексный центр соци-
ального обслуживания населения.

Каждое утро Юлии Тушиной на-
чинается с похода в центр города за 
продуктами, которые она затем раз-
носит своим подопечным. Если слиш-
ком тяжёло – заносит сумки домой и 
идёт за покупками ещё раз. К сожале-
нию, в микрорайоне продуктовых то-
чек нет. Все они закрылись из-за ма-
лого числа покупателей. Сейчас бли-
жайший магазин находится на рас-
стоянии 1 километр 100 метров, а 
до рынка – около 2 километров.

– Настолько точно я знаю, потому 
что сын однажды подсчитал, сколько 
я прохожу за день. Получилось, что 
не менее 10 километров ежеднев-
но, – припоминает Юлия Викторовна.

Она покупает не только продукты, 
но и лекарства, предметы быта, оде-
жду – всё, что может потребоваться. 
Ходит на почту и к врачам выписы-
вать лекарства, для чего сначала нуж-
но  обежать все аптеки и узнать, есть 
ли оно в наличии. Если нет, то и к вра-
чу в тот день идти не нужно. Конеч-
но, одежду лучше примерять, поэто-
му за крупными покупками старается 
ездить с подопечными на такси. Так-
же путешествуют вместе и в банк, и в 
поликлинику.

Социальный работник – уже пять 
лет незаменимая помощница в  семье 
Марии Голованёвой и её дочери 
Валентины Юрцевой.

– Я переехала к маме три года 
назад, – рассказывает Валентина 
Николаевна. – До этого Юлия Вик-
торовна помогала по хозяйству: ок-
на мыла, пылесосила. Сейчас мама 
плохо себя чувствует, и говорить ей 
уже тяжело, так что Юлия Викторов-
на эмоционально поддерживает и 
её, и меня. Мама радуется прихо-
ду нашей помощницы, оживляется, 
улыбается. Может и посуду помыть, 
и плиту протереть, ведь сейчас Юля 
придёт, надо чтобы было красиво! 
А у нас с Юлией Викторовной мно-

го общего: она креативный человек 
и я тоже. Обе мы любим вязать и 
делимся моделями, которые где-то 
увидели.

цвЕТы На памЯТЬ

Сейчас Тушина нашла подход к 
каждому подопечному, но вспоми-
нает, что первое время было не-
просто, так как люди старшего воз-
раста не всегда легко идут на кон-
такт, не сразу доверяют малознако-
мому человеку:

– Одни бабушки любят, чтобы к 
ним приходили на позитиве. А есть 
старушка, которой нельзя ни в коем 
случае что-нибудь лишнее сказать, 

иначе пойдёт агрессия. Это всё с го-
дами далось, а поначалу и до слёз, 
бывало, доходило. Очень пережи-
вала, а сейчас стараюсь не реаги-
ровать.

За три десятка лет работы Юлия 
Викторовна научилась многому, кро-
ме умения распределять по графи-
ку и рабочим часам заботу, доброту 
и тепло. Она всегда на связи со сво-
ими бабушками, телефон включён и 
днём и ночью. Кто-то может позво-
нить, например, потому что подско-
чило давление и на столе потерялись 
таблетки. И Юлия Викторовна скорее 
торопится на помощь.

Конечно, никто не вечен, и стар-
шее поколение постепенно уходит.

– О некоторых я горюю очень дол-
го, – признаётся социальный работ-
ник. – Эти люди остаются в моей па-
мяти. Одно время я увлекалась са-
доводством: выращивала хвойники, 
розы, декоративные кустарники. И 
мои подопечные часто делились со 
мной своими растениями. Они и хра-
нят память об ушедших. К примеру, 
об одной бабушке напоминает по-
саженная мною хризантема, о дру-
гой – флокс.

доБРоТа На двоиХ

Муж Юрий Викторович помога-
ет супруге в такой непростой рабо-
те. Если старушкам нужна какая-то 
габаритная покупка, то соцработник 
едет за ней с мужем на автомобиле 
после работы. Сама она не водитель:

– Велосипед тоже не вариант. Я 
ведь постоянно захожу в разные ма-
газины. Неудобно его всё время при-
стёгивать, да и куда покупки в это 
время девать?

Желание помогать людям вообще 
свойственно обоим супругам. Ког-
да-то Юрий Викторович занимал-
ся  отоплением. Однажды он попал в 
семью бывшего соцработника. Муж 
женщины пил, избивал её, благо де-
ти выросли умницами. Правда, сын 
не смог устроить личную жизнь, по-
тому что боялся оставить мать и се-
стру. Они возвели небольшой дом, а 
сами во время строительства жили 
в сарайчике.

Сын зарабатывал деньги на 
стройке. Однажды он упал с высоты, 
получил ушибы и переломы, но выка-
рабкался. Вернувшись на работу, он 
опять сорвался! На этот раз мужчи-
на получил травму головы, и теперь 
прикован к постели. К этому време-
ни отец-тиран умер, а сестра вышла 
замуж, так что сын остался вдвоём 
с матерью. Та собрала денег, чтобы 
сделать отопление в новом доме и, 
наконец, переехать.

– Муж поглядел, как они отапли-
вают свою комнатушечку дровами, 
приехал домой и сказал, что совесть 
не позволяет ему получить с них пла-
ту за работу. В итоге он взял толь-
ко деньги на бензин, и дело кончи-
лось его любимой фразой «Ничего, 
на том свете зачтётся», – улыбается 
Юлия Тушина.

А в списке добрых дел Юлии Вик-
торовны значится ещё и помощь во-
енным, участвующим в СВО. Соци-
альные работники готовят для них 
по очереди.

– Я готовлю на восемь человек 
первое, второе, компот и выпечку. 
Два раза делала торты, а на Пасху 
купила куличи. И бабушки мои участ-
вуют, кто хочет, передаёт денежку на 
это дело. Муж и тут мне никогда сло-
ва против не сказал. Наоборот, при-
говаривает: «Корми их, корми! А ре-
бятки пусть нас защищают». Бп

Пожилые люди радуются каждому приходу своей помощницы

Раисе Васильевне Юлия тушина помогает уже 30 лет

качество жизни

 

решение

лидЕР – алЕКсЕЕвКа

– Голосование прошло в 10 муниципальных обра-
зованиях области. Это город Белгород, Белгород-
ский, Вейделевский, Волоконовский и Ровеньский 
районы, а также Алексеевский, Валуйский, Губкин-
ский, Старооскольский и Шебекинский городские 
округа, – уточнила заместитель министра ЖКХ Бел-
городской области Вероника Новикова. – Прого-
лосовали у нас более 186 тысяч человек при уста-
новленном плане в 160 тысяч – это хороший резуль-
тат. Напомню, что в 2021 году проголосовали более 
111 тысяч белгородцев, в 2022-м – 172 тысячи.

По абсолютному числу голосовавших лидиру-
ют, в сравнении с другими, Старооскольский округ 
и Белгород – соответственно 55 и почти 50 тысяч 
участников. Но большие города и скромные райо-
ны не измеряют одной меркой. Исходя из числа жи-
телей самым активным стал Алексеевский округ. В 
нём проголосовал каждый второй человек, а в том 
же Белгороде – каждый седьмой. Также в лидерах 
Вейделевский и Волоконовский районы.

оБЩаЯ ТЕНдЕНциЯ

Итак, в 2024 году в Белгородской области ради-
кально изменят свой облик 35 общественных про-
странств и 3 дворовые территории. По шесть объ-
ектов – в Белгороде и Старооскольском округе, в 
других округах и районах – по одному, два, три.

Так, три общественных пространства планирует-
ся обустроить в Шебекинском городском округе – по 
улице Шумилова в райцентре, в сёлах Сурково и Воз-
несеновка. Естественно, это произойдёт в зависимо-
сти от оперативной обстановки. В любом случае про 
Шебекино никто не забывает. Но почему же только  
10 из 22 муниципалитетов Белгородской области по-
пали в 2024 году в федеральный проект ФКГС? Опус- 
тевшее сейчас Шебекино, а не, допустим, Ивня.

– Основной объём средств по ФКГС выделяет фе-
деральный центр, они лимитированы, поэтому мы, к 
сожалению, не можем каждый год включать в про-
ект все 22 муниципалитета и они чередуются через 
год, – пояснила Вероника Новикова. – В следующий 
раз будут другие. В 2024 году на благоустройст-
во объектов выделено 519,8 миллиона рублей. Из 
них 446 миллионов рублей – федеральные средст-
ва, остальные – из регионального и муниципальных 
бюджетов. Плюс, нередко подключаются внебюд-
жетные источники – спонсоры, благодаря которым 
территории становятся ещё лучше и разнообразнее.

На дизайн-проектах, которые выбрали люди, 
можно видеть современные архитектурные фор-
мы, оригинальные элементы освещения, диковин-
ную растительность. И будь то сквер в Белгороде, 
парк в Вейделевке или набережная в Волоконовке –  
везде можно заметить общую тенденцию.

– Белгородцы везде голосуют за универсальные 
пространства, где есть уголки и для тихого отдыха, 
и для активных занятий, – отметила замминистра.

спасиБо волоНТЁРам

Проголосовавших белгородцев могло быть ещё 
больше. К сожалению, не все пока преодолели 
инертность, не все верят, что их голос может что-
то изменить.

Здесь очень помогают волонтёры – в период 
голосования они дежурят в разных общественных 
местах, рассказывают горожанам о проекте, кон-
сультируют по объектам благоустройства, помо-
гают проголосовать с помощью специального мо-
бильного приложения.

– В этом году нам помогли более 500 чело- 
век, – констатировала Вероника Новикова.

Теперь, когда голосование закончено, дело за 
стандартными процедурами. До конца года по всем 
объектам будет разработана проектно-сметная до-
кументация, определена стоимость работ, прой-
дут госэкспертиза, торги по выбору подрядчиков. 
И начиная с весны 2024 года территории обретут 
новый облик. Бп

Универсальные 
пространства
в регионе определились с дизайн-проектами  
для благоустройства территорий в 2024 году

Проект сквера по улице  Дегтярёва в Белгороде

территория у Свято-Никольского храма в Валуйках наверняка станет 
любимым местом отдыха жителей

так будет выглядеть сквер «Дубки» в микрорайоне Королёва, Старый оскол

иТоги С 15 апреля по 31 мая на сайте za.gorodsreda.ru белгородцы голосо-
вали за объекты, которые предстоит благоустроить в рамках федерального 
проекта «Формирование комфортной городской среды» (ФКГС) нацпро-
екта «Жильё и городская среда». На выбор предлагалось по несколько дизайн-
проектов, и народное голосование определило лучшие. В начале июня в областном 
министерстве жилищно-коммунального хозяйства подвели его итоги.

олег гончаренко
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Раньше, 
чем 
ждали
детскую  
поликлинику № 3  
в Белгороде построят 
по типовому проекту
оБЪЕКТ Министр здравоохра-
нения Белгородской области 
Андрей Иконников на брифинге 
в начале июня рассказал, что 
министерство определилось с 
проектом новой поликлиники 
№ 3 и передало все документы 
в министерство строительства. 
Как только на площадке начнут 
возводить здание, минздрав 
подключится к контролю за 
тем, чтобы все требования и 
технологии были соблюдены.

сергей шевченко

– Участок для строительства точно 
выбран, – подчеркнул Андрей Икон-
ников. – Проект мы также подобра-
ли. Это будет поликлиника, ана-
лог которой есть в других регионах. 
Главврач детской областной больни-
цы Ирина Кизилова вместе с со-
трудниками минздрава осмотрели 
уже построенное по такому проек-
ту здание, оно полностью удовлет-
воряет нашим требованиям.

Новое здание детской поликли-
ники № 3 изначально планировали 
строить не раньше 2024 года с за-
вершением работ в 2025-м, но по 
решению президента региону бы-
ли выделены деньги на ускоренное 
строительство ряда социальных уч-
реждений, в том числе этого мед- 
учреждения. В итоге строительст-
во должно начаться в 2023-м, а за-
вершиться – в 2024 году. Планиру-
ется, что здесь за смену смогут при-
нимать до 280 детей. На площадке 
будут работать как педиатры, так и 
узкие специалисты.

Сейчас поликлиника находится 
в нежилом помещении на 1-м эта-
же многоквартирного дома на улице  
50-летия Белгородской области (не-
далеко от центрального рынка). Од-
нако здание уже давно не подходит 
под нужды поликлиники.

Изначально власти планирова-
ли построить новую поликлинику в 
районе ул. Промышленной. Однако 
губернатор Вячеслав Гладков пос- 
ле визита на предполагаемое место 
строительства отменил решение, дав 
поручение министру здравоохране-
ния Андрею Иконникову и мэру Бел-
города Валентину Демидову найти 
новое место как можно скорее. Глава 
региона подчеркнул, что объект для 
областного центра имеет очень важ-
ное значение. В итоге региональный 
минстрой предложил возвести её на 
площадке бывшего троллейбусного 
парка, обеспечив транспортную дос- 
тупность. Бп
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